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VERHANDLUNGSSCHRIFT 

über die Sitzung des 

Gemeinderates 
 
 
am 08.10.2020  Veranstaltungssaal Volksheim, Volksheimstr. 396, 2722 Winzendorf 

Beginn: 19:30 Uhr  Die Einladung erfolgte am 01.10.2020 

Ende: 20:28 Uhr   durch E-Mail 

  

ANWESEND WAREN 

1) Bürgermeisterin   Ernestine SOCHUREK (UBL) 

2) Vizebürgermeister   Josef Wanzenböck (UBL) 

 
die Mitglieder des Gemeinderates 

1) Gf.GR Franz KOLLMANN (UBL)             2) Gf.GR Mag. Angelika STELZER-TESCH (SPÖ) 

3) Gf.GR Wolfgang KOLB (UBL)   4) Gf.GR Michael RÖSSLE, MA (UBL) 

5)      6) GR Bertram WIDLHOFER (UBL)  

7) GR Maria HORNUNG (UBL)   8) GR Ing. Peter MAYER (UBL) 

9) GR Eva PICHLER (SPÖ)   10) GR Hannes FERSTL (UBL)  

11) GR Andrew HOFER (UBL)   12) GR Ing. Josef BREIMAIER (UBL) 

13)      14) GR Claudia NAROSY (SPÖ) 

15) GR Ing. Hermann LÄMMERER (SPÖ)  16) GR Christoph FICHTL (UBL) 

17) GR Manfred KAUFMANN (SPÖ) 

 

ANWESEND WAREN AUSSERDEM 

1) Schriftführer: AL Hans-Peter SAMMER 

2) Gäste: 4 Gäste inkl. Mag. Damböck (NÖN) 

   
ENTSCHULDIGT ABWESEND WAREN 

1) GR Mag. (FH) Harald WEBER (UBL)  2) GR Armin PISKERNIG (FPÖ) 

3)      4)  

5) 6)    

NICHT ENTSCHULDIGT ABWESEND WAREN: 

1)      2)  

 
 

 
Die Sitzung war öffentlich und war beschlussfähig. 
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Tagesordnung:  
1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 03.09.2020  

2. Berichte der Bürgermeisterin und sonstige Berichte  

3. Bericht des Prüfungsausschusses über die unangesagte Gebarungsprüfung vom 14.09.2020  

4. Beschlussfassung über den Ankauf von Schildern für die Rundwanderwege  
a. Beschlussfassung über eine überplanmäßige Ausgabe  

b. Beschlussfassung über den Ankauf von Schildern  
5. Beschlussfassung über den Ankauf einer Weihnachtsbeleuchtung  

a. Beschlussfassung über eine außerplanmäßige Ausgabe  

b. Beschlussfassung über den Ankauf einer Weihnachtsbeleuchtung  
6. Beschlussfassung Erneuerung der Flutlichtanlage SVWM  

a. Beschlussfassung Auftragsvergabe Elektroinstallationen und Montage  

b. Beschlussfassung Auftragsvergabe Flutlichtanlage  
7. Beschlussfassung Verordnung Änderung des örtlichen Raumordungsprogrammes 

Flächenwidmungsplan GZ.4868-10/19  
Nichtöffentliche Sitzung  

8. Fassung eines Grundsatzbeschlusses für die Verwertung des Kalkmetzens  

9. Beschlussfassung über eine Personalangelegenheit  
 
Verlauf der Sitzung:  
Bgm. Sochurek begrüßt zur Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. GR Weber und GR Piskernig 
sind entschuldigt. 
 
 

1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 03.09.2020 
Das Protokoll der Sitzung vom 03.09.2020 wurden allen Klubobleuten des Gemeindevorstandes sowie 
Herrn GR Piskernig (FPÖ) am 17.09.2020 zugestellt.  
Bgm. Sochurek beantragt die Genehmigung des Protokolls vom 03.09.2020 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 

2. Berichte der Bürgermeisterin und sonstige Berichte 
Aufgrund der letzten erst kürzlich abgehaltenen Sitzung des Gemeinderates sowie ihres Urlaubes 
erklärt die Bürgermeisterin, dass es im Grunde genommen nicht allzu viel zu berichten gibt. 
 
Bgm. Sochurek berichtet vom Ansuchen der Ortsmusikkapelle Muthmannsdorf um eine zusätzliche 
Unterstützung der Musikschulgebühren für 12 Mitwirkende des Miniorchesters und der 
Ortsmusikkapelle, da diese zur Ausbildung in umliegende Musikschulen fahren und dort sog. 
„auswärtige“ Tarife bezahlen müssten, die um rund € 200 pro Jahr teurer sind als die Tarife für 
Einheimische. 
 
Bgm. Sochurek erwähnt, dass das Erntedankfest in Winzendorf, das für dieses Wochenende (Sonntag, 
11.10.2020) geplant sei, stattfinden werde, jedoch nur in der Kirche und ohne Umzug/Agape. 
 
Bgm. Sochurek erklärt, dass die heurige Weihnachtsfeier der Bediensteten abgesagt werde. 
Stattdessen werden die Bediensteten Gutscheine von unseren 3 Restaurants erhalten, um auch diese 
zu unterstützen.  
 
Bgm. Sochurek informiert, dass eine einvernehmliche Trennung von VB Jöchlinger mit Wirksamkeit 
vom 30.11.2020 vereinbart wurde. 
 
GGR Kolb berichtet von der Sitzung des KKK am 07.10.2020. In dieser Sitzung wurde beschlossen, das 
Nachmittagsprogramm der Veranstaltung vom 17.10.2020 abzusagen. Eine Entscheidung über die 
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Durchführung der Abendvorführung von „Die Entspannten“ werde jedoch erst fallen, da noch bis 
Sonntag, 11.10.2020, Anmeldungen dafür entgegen genommen werden. Falls es mehr als 45 
Anmeldungen geben sollte, wird die Abendvorführung stattfinden, ansonsten wird auch diese 
abgesagt werden. 
Weiters wurde in der Sitzung auch die Weihnachtsbeleuchtung besprochen, wobei die Idee aufkam, 
auch in der Prosset einen Stern anzubringen. 
 
GR Kaufmann berichtet, dass Frau Zwickl, wohnhaft in Hauptstraße 333 in Winzendorf, Bedenken 
bezüglich der bereits angesprochenen Senke im Gehsteig vor allem für den Winter hätte, weil dort 
Gefahr bestünde, dass jemand ausrutschen könnte. Angeblich wäre ihr von der Gemeinde zugesagt 
worden, dass bis Ende Oktober dieser Bereich ausgebessert werde. Bgm. Sochurek verweist auf den 
Umstand, dass dies eine Landesstraße und keine Gemeindestraße sei, und daher vermutlich dieser 
Bereich nicht durch das Land gemacht werde. GR Kaufmann erklärt, dass er nur die Bedenken von Frau 
Zwickl vorbringe. Bgm. Sochurek erwidert, dass die Gemeinderäte sich das selbst ansehen sollten, um 
sich ein Bild machen zu können. 
 
GR Kaufmann verweist auf den Gemeindeboten, wo angekündigt sei, dass Maßnahmen zur 
Verschönerung des Ortsbildes angedacht seien. GR Kaufmann ersucht in diesem Zusammenhang, dass 
in der Frauenbachgasse bei Hausnummer 315 der Kriecherlbaum (Kriechenpflaume) erhalten werden 
sollte, falls es dazu kommen sollte, dort einen Zaun zu errichten. 
 
GR Lämmerer berichtet, dass der VOR-Bus noch immer über den Römerweg, und zwar vom Bereich 
Cafe Jägersberger weg, auf den Bahnhof fährt. GR Lämmerer fragt an, wie der Status der diesbzgl. 
Anfrage an den VOR sei. Bgm. Sochurek erteilt AL Sammer das Wort, worauf dieser erklärt, dass noch 
keine Antwort von VOR vorliege. 
 
GR Lämmerer fragt weiters an, warum die alte Volksschule noch stehe und wann der Abriss geplant 
wäre. GR Lämmerer erläutert, den entsprechenden Vertrag gelesen zu haben, worin jedoch kein 
Abrissdatum genannt sei. Bgm. Sochurek erklärt, Kontakt mit dem Eigentümer gehabt zu haben. Dieser 
gibt an, 2021 hier tätig zu werden. 
 

3. Bericht des Prüfungsausschusses über die unangesagte Gebarungsprüfung vom 14.09.2020 
Der Obmann des Prüfungsausschusses, GR Lämmerer, berichtet über die unangesagte Prüfung vom 
14.09.2020. Alle 5 Mitglieder des Prüfungsausschusses sowie die Kassenverwalterin VB Rosenbichler 
waren bei dieser Prüfung anwesend. Es gab keine Beanstandungen. GR Lämmerer verliest das 
Protokoll der unangesagten Gebarungsprüfung. Das Protokoll der Gebarungsprüfung wird dem GR-
Protokoll als Beilage angeschlossen.  
 

4. Beschlussfassung über den Ankauf von Schildern für die Rundwanderwege  
Die einzelnen Wanderwege unserer Rundwanderwege 1 – 7 werden über die nächsten beiden Jahre 
saniert. Dazu ist eine neue und einheitliche Beschilderung notwendig. Derzeit wird die Sanierung der 
Rundwanderwege 1-3 aktiv betrieben, Beteiligte sind Gemeinderäte, die Naturfreunde sowie Herr 
Cykel vom Piestingtaler Wanderverein. 
Im Voranschlag 2020 war die Höhe dieser Ausgabe noch nicht absehbar, daher ist diese als 
überplanmäßig anzusehen, und wird durch den Soll-Überschuss laut Rechnungsabschluss 2019 gedeckt 
werden. 
Es liegt ein Angebot der Fa. Forster über € 8.678,81 brutto für 154 Schilder und Wegweiser für die 
Rundwanderwege 1 – 3 vor. Fa. Forster bietet zusätzlich noch 3% Skonto (€260,36). 
Bgm. Sochurek gibt an, dass Fa. Forster der Spezialist für diese Art der Beschilderung ist (Gravur). 
Diskussionsbeiträge: GR Lämmerer, GR Mayer, GR Fichtl, Bgm. Sochurek, GGR Stelzer-Tesch 
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a.  Beschlussfassung über eine überplanmäßige Ausgabe  

Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die überplanmäßige Ausgabe im Bereich 
Tourismus über €8.678,81 beschließen.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 

b. Beschlussfassung über den Ankauf von Schildern  
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge den Ankauf der Schilder von der Fa. Forstner in 
der Höhe von € 8.678,81 EUR beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen 
 

5. Beschlussfassung über den Ankauf einer Weihnachtsbeleuchtung  
Die Weihnachtsbeleuchtung der beiden Ortsteile soll erneuert werden. Dazu liegen 3 Angebote vor. 
GGR Rössle erläutert den allgemeinen Hintergrund und Einzelheiten der jeweiligen Angebote. 40 
Sterne sollen angeschafft werden. In der Zwischenzeit wurde auch der Vorschlag eingebracht, auch die 
Prosset/Teichmühle mit einem Stern zu verschönern. 
Weiters erklärt GGR Rössle, dass 2 Unternehmer im Ort (Die Baumpfleger, HD Wärmetechnik) sowie 
Privatpersonen, die nicht in die Öffentlichkeit treten wollen, sich an der Weihnachtsbeleuchtung 
beteiligen wollen. 
Im Voranschlag 2020 war die Ausgabe noch nicht absehbar, daher ist diese als außerplanmäßig 
anzusehen, und wird durch den Soll-Überschuss laut Rechnungsabschluss 2019 gedeckt werden. 
Diskussionsbeiträge: GGR Stelzer-Tesch, Bgm. Sochurek, GGR Rössle, GR Mayer 
 

a. Beschlussfassung über eine außerplanmäßige Ausgabe  

Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die außerplanmäßige Ausgabe im Bereich 
Tourismus über €16.616,40 plus zusätzlich max. 3 Sterne für die Prosset beschließen. 

Der Antrag wird mehrstimmig angenommen. Gegenstimme: GR Breimaier (UBL) 
 

b. Beschlussfassung über den Ankauf einer Weihnachtsbeleuchtung  
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge den Ankauf der Weihnachtsbeleuchtung von der 
Firma Plantas GmbH in der Höhe von € 16.616,40 brutto plus zusätzlich max. 3 Sterne für die Prosset 
beschließen.   
Der Antrag wird mehrstimmig angenommen. Gegenstimme: GR Breimaier (UBL) 
 
 

6. Beschlussfassung Erneuerung der Flutlichtanlage SVWM  
Die Flutlichtanlage des Sportvereins Winzendorf-Muthmannsdorf soll erneuert werden. Dieses 
Vorhaben wurde im Voranschlag 2020 bereits beschlossen. Die Flutlichtanlage wird mit maximal € 
10.000 vom Land NÖ, Abteilung Sport gefördert. Bgm. Sochurek gibt kurzen Überblick über die 
Anforderungen an die Anlage, um die Förderung zu erhalten (Lux-Anzahl) Dazu liegen folgende 
Angebote für dieses Vorhaben vor. 
 

a. Beschlussfassung Auftragsvergabe Elektroinstallationen und Montage  

Zur Installation der Anlage liegt ein Angebot der Firma Sodl in der Höhe von 17.210,77 vor. Bgm. 
Sochurek erklärt, dass die Firma Sodl der jahrelange und bevorzugte Lieferant des SVWM sei und 
daher nur ein Angebot eingeholt wurde. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die Installation der Flutlichtanlage in der Höhe von 
€ 17.220,77 durch die Firma Sodl beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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b. Beschlussfassung Auftragsvergabe Flutlichtanlage  
Für die Flutlichtanlage liegen die folgenden Angebote vor: 
 

Anbieter Brutto 
inkl. Installation zu 
Vergleichszwecken 

Stich Flutlichtanlagen 84.392,64 84.392,64 

softLED Systems GmbH 55.294,65 72.515,42 

S2 Lichttechnik GmbH 84.000,00 84.000,00 

 
Diskussionsbeträge: Bgm. Sochurek, GR Breimaier, GR Lämmerer, GGR Stelzer-Tesch 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die Auftragsvergabe zur Erneuerung der 
Flutlichtanlage in der Höhe von € 55.249,65 an die Firma softLED System GmbH beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

7. Beschlussfassung Verordnung Änderung des örtlichen Raumordungsprogrammes 
Flächenwidmungsplan GZ.4868-10/19  

Zur Umsetzung des Grundsatzbeschlusses des Gemeinderates vom 18.10.2018 soll nun die Änderung 
des örtlichen Raumordnungsprogrammes Flächenwidmungsplan GZ.4868-10/19 zur Beschlussfassung 
gelangen. 
Der Entwurf des Flächenwidmungsplanes sowie sämtliche Plandarstellungen samt Erläuterungsbericht 
wurden durch sechs Wochen in der Zeit vom 03.02.2020 bis 16.03.2020 zur Einsicht aufgelegt. 
Die drei rechtzeitig eingelangten Stellungnahmen wurden in der Sitzung des Gemeinderates am 
07.05.2020 behandelt und den Beschlüssen entsprechend in die Änderungen zum 
Flächenwidmungsplan eingearbeitet. Der Entwurf der Verordnung wird dem Protokoll als Beilage 
angefügt. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die Verordnung Änderung des örtlichen 
Raumordnungsprogrammes Flächenwidmungsplan GZ. 4868-10/19 beschließen.  
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
 
Die Bürgermeisterin schließt um 20.07 Uhr die öffentliche Sitzung. 
 
 
 
Nichtöffentliche Sitzung  

8. Fassung eines Grundsatzbeschlusses für die Verwertung des Kalkmetzens  

9. Beschlussfassung über eine Personalangelegenheit  
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…………………………………….    …………………………………… 
 Bürgermeisterin     Schriftführer 
 
 
 
 
  Das Protokoll wurde in der Sitzung am …………………. 
  genehmigt – abgeändert – nicht genehmigt 
 
 
 
 
 
……………………..….……..            ………………………….  

 GGR        GGR    
(UBL)           (SPÖ)    

 
 
 
 
 
……………………..….……..              
                 GR          
 (FPÖ)                   


